
立法會 CB(1)449/17-18(01)號文件  
 

工商事務委員會  
 

待議事項一覽表  
(截至 2018 年 1 月 15 日的情況 ) 

 
 

 政府當局建議的  
討論時間  

 
1. 香港檢測和認證業的最新情況  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介香港檢測和認證業

的最新情況。  
 
在 2016年 10月 18日的事務委員會會議上，黃碧雲
議員建議邀請香港檢測和認證局出席相關會議，

並向委員簡介其工作。  
 

2018 年 2 月  

在 2017 年 11 月 6 日事務委員會正、副主席與商務
及經濟發展局局長和創新及科技局局長舉行的

工作計劃會議上，有建議認為，應邀請團體 (包括
相關行業及學術界的代表 )出席會議，就香港檢測
和 認 證 業 的 發 展 表 達 意 見 。 委 員 在 2017 年

11 月 21 日的事務委員會會議上察悉上述擬議
會議安排。  
 

 

2. 《關於為盲人、視力障礙者或其他印刷品閱讀障

礙者獲得已出版作品提供便利的馬拉喀什條約》

與閱讀殘障人士有關的版權豁免未來路向  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報諮詢結果和未來

路向。政府當局擬提出立法修訂，以符合《馬拉

喀什條約》的規定。  
 

2018 年 2 月  

3. 建議在新設的 "粵港澳大灣區發展辦公室 "開設
一個首長級職位  

 

 

政府當局會向事務委員會簡介在新設的 "粵港澳
大灣區發展辦公室 "開設一個首長級職位的建議。 
 

2018 年年初  



-  2  -  

 政府當局建議的  
討論時間  

 
4. 創新及科技基金的進展  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報創新及科技基金的

進展。  
 

2018 年 3 月  

5. 發展品牌、升級轉型及拓展內銷市場的專項基金

的推行進度，以及優化各項中小企業資助計劃  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介 "發展品牌、升級轉
型 及 拓 展 內 銷 市 場 的 專 項 基 金 "的 最 新 推 行
情況，以及優化各項中小企業資助計劃的建議。  
 
在 2017 年 11 月 6 日事務委員會正、副主席與商務
及經濟發展局局長和創新及科技局局長舉行的

工作計劃會議上，有建議認為，應邀請相關團體

出席會議，就各項資助計劃表達意見。委員在 2017
年 11 月 21 日的事務委員會會議上察悉上述擬議
會議安排。  
 

2018 年 3 月  

6. 促進外來投資  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報投資推廣署 2017年
的工作，並概述該署在 2018 年的計劃。  
 

2018 年 4 月  

7. 發展貿易單一窗口及推出第一階段的進展  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介透過分階段方式

發展香港貿易單一窗口的最新進展，包括於

2018 年年中推出第一階段的計劃、相關業務流程
檢討的進展，以及有關單一窗口辦公室首長級

職位的編制建議。  
 

2018 年 5 月  

8. 內地與香港的商貿關係  
 

 

政府當局會向事務委員會簡介有關內地與香港

商貿關係的最新發展。  
 

2018 年 5 月  
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9. 2017-2018 年度研發中心進度報告  
 

 

政府當局會向事務委員會匯報 2017-2018 年度
研發中心的營運情況。  
 

2018 年 6 月  

10. 香港科學園及工業邨的最新發展和政府支援再工
業化的措施  

 

 

政府當局會向事務委員會簡介香港科學園及工業

邨的最新發展，以及政府支援再工業化的措施。  
 
有建議認為，應邀請團體 (包括相關行業及組織 /

機構的代表 )出席會議，就香港科學園及工業邨的
發展和香港再工業化的政策表達意見。  
 

2018 年 7 月  

11. 建議修訂《高等法院規則》 (第 4A 章 )：有關根據
《專利條例》 (第 514 章 )、《註冊外觀設計條例》
(第 522 章 )及《商標條例》(第 559 章 )在法院進行
的法律程序事宜  

 

 

政府當局會向事務委員會匯報就《高等法院規則》

及其他 3 條相關附屬法例作出的修訂建議。  
 

有待確定  

12. 粵港澳大灣區城市群發展規劃  
 

 

在粵港澳大灣區城市群發展規劃 ("發展規劃 ")
出台後，政府當局會向委員會作出簡介。  
 
在 2017年 10月 12日的事務委員會會議上，梁美芬
議員建議邀請政府當局向事務委員會介紹有何

政策和措施幫助年青人及青年創業家利用創新及

科技界的機遇，特別是發展規劃所帶來的機遇。

另有建議認為，應邀請教育事務委員會的委員在

相關會議上參與討論。  
 
在 2017 年 11 月 21 日的事務委員會會議上，委員
考慮田北辰議員的建議。鑒於上述事項的討論很

可能涉及經濟發展事務委員會和財經事務委員會

的委員所關注的各項政策事宜，委員對於與該

兩個事務委員會舉行聯席會議，以討論相關

有待確定  
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事宜，並無異議。按照主席的指示，田北辰議員

的建議已轉交經濟發展事務委員會和財經事務

委員會考慮。經濟發展事務委員會及財經事務委

員會的主席對擬議聯席會議均無異議，但財經事

務委員會主席梁繼昌議員進一步建議，擬議聯席

會議應在兩個事務委員會前往粵港澳大灣區進行

擬議聯合職務訪問後才舉行。  
 

13. 推動香港美容業產業化發展  
 

 

在 2014 年 1 月 21 日的事務委員會會議上，事務
委員會通過由蔣麗芸議員動議的一項有關 "推動
香港美容業產業化發展 "的議案。事務委員會要求
政府當局向其簡介相關措施。  
 
衞生事務委員會與事務委員會於 2015年 6月 23日
舉行聯席會議，討論 "美容服務的規管和發展 "的
項目，並聽取代表團體對此表達意見。在 2015 年
4 月 21 日的事務委員會會議上，蔣麗芸議員要求
將此項目保留在事務委員會的 "待議事項一覽表 "
上。在 2016 年 10 月 18 日的事務委員會會議上，
黃碧雲議員建議，事務委員會應繼續跟進有關

規管和發展美容服務的事宜。  
 
在 2017 年 2 月 21 日的事務委員會會議上，委員
同意邵家輝議員的建議，在事務委員會與衞生

事務委員會轄下成立美容業的儀器規管和發展

事宜聯合小組委員會。衞生事務委員會在 2017 年
2 月 28 日的會議上亦同意上述建議。上述聯合
小組委員會現已列入有待展開工作的政策事宜

小組委員會輪候名單上。  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

有待確定  
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14. 香港產業多元化發展  
 

 

在 2016年 10月 18日的事務委員會會議上，黃碧雲
議員建議，政府當局應向委員簡介政府推動香港

產業多元化發展的措施的最新發展。經濟發展事

務委員會的委員應獲邀出席相關會議，參與討論。 
 

有待確定  

 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 1 
2018 年 1 月 15 日  


